



# かみこう通信

長崎県立上対馬高等学校  
No.172 2021年1月8日(金)発行

## 校長の囁き

校長 永田 芳弘

音楽というのは人生を彩るものです。その曲やメロディを聴くと、当時のことが懐かしく思い出されます。あの頃のおい風を感じます。最近、TVのCMで、車の快適な乗り心地を表現し快く耳に入ってくる曲があります。プッチーニ作曲のオペラ『ジャンニ・スキッキ』の中で歌われる「私のお父さん」という曲です。哀愁を漂わせるメロディですが、歌詞は、好意を寄せる男性についてお父さんにその許しを乞うという内容で、少し想像とは異なるような感じを受けます。

さて、私も以前からすごく気に入っているメロディがあり、その曲名をなかなか見つけることができませんでした。あるとき、息子が部活動のサッカーで怪我をし、練習を休んで悲観していたとき、コーチが差し出してくれた映画がありました。それを家族と一緒に観ていたのですが、驚きました。なんと、私がそれまで探していた曲そのものが映像とともに流れてきたのです。その映画は『RUDY』というアメリカンフットボールの物語です。主人公(ルディ)は実在の人物で、名門ノートルダム大学でアメフトをするのが夢でした。それに向かってひたむきな努力を続けます。ようやく大学に合格し名門クラブの門を叩くのですが、今度はなかなかレギュラーになれません。しかし大学卒業を目前に控え、遂にその日はやってきます。最後の大会で、部員の支援もあって選手に選ばれるのです。そして試合終了間際の27秒間、出場の機会を得ました。タックルした瞬間、終了のホイッスルが鳴り、主人公は選手たちから肩車をされてコートを去るという夢を叶えた感動のストーリーです。

なぜ、夢や目標に向かって、若いときに努力することは大切なのか。それは、努力の証が生きる糧になるからです。人生には必ず壁が立ちふさがります。そのときにあの頃のことを思い出し振り返ることで生きる力が湧いてきます。では、夢が叶わず目的を達成できなかったときはどうでしょう。それまでの努力は無意味なのか。決してそうではありません。結果を周囲に証明したがっている自分に自ずと気づくときがきます。培ってきた努力を、他人ではなく自分自身に証明すればいいとわかる日が必ず到来します。だから、後悔することがないよう、最後までベストを尽くすことが大切です。諦めるとそこですべてが終わる。途中で諦めると必ず後悔します。

この映画のDVDは本校の図書館に2月入ってきます。是非鑑賞してください。哀愁を漂わせるメロディを耳でなく心で聴いてもらいたい。そしていつまでも忘れないでください。きっとあなたに勇気と希望を与えてくれるはずです。

## 乳幼児ふれあい体験

11月10日(火)・11日(水)の2日間、子育て支援センターアップルかみつしまのご協力のもと、1年生の家庭科の授業で乳幼児ふれあい体験を実施しました。



みんなで一緒に記念撮影



赤ちゃんのぬくもりにドキドキ



みんなで一緒に歌いました。

協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

## 保健講話(人生の達人セミナー)

11月11日(水)、本校体育館で保健講話を兼ねて「人生の達人セミナー」を実施しました。

対馬病院産婦人科 山内 祐樹先生 をお招きし、「豊かな人生を送るため～自分の性と生を守る～」のタイトルで講演していただきました。

実際の現場で見られる様々な命の葛藤や他者を思いやる気持ち、自分自身も大切にすることなど、「命の営み」がいかに難しく、そして尊いことであるかを生徒たちに伝えてくださいました。また、先生の特技であるジャグリングも披露され、場を和ませていただきました。



## おさかな調理教室(産業エキスパートセミナー)

12月3日(木)、1年生を対象に本校調理室で実施しました。

対馬地区漁業士会 早田 真路様、対馬振興局農林水産部対馬水産業普及センター、対馬北地区保健センター食生活改善推進員の皆様より、魚のさばき方や調理の指導をいただき、最後はみんなでおいしいアジフライを食べることができました。

生徒たちも、調理をとおして私たち人間が他の命をいただくことによって生かされていることを実感したようです。

早田様からは、魚の特徴やさばき方をわかりやすく教えていただきました。



慣れない魚をさばくのに緊張



最後にはおいしくできあがりました

## ツシマテン保護

ツシマテンは対馬にのみ生息する生物で、環境省のレッドデータブックでも「準絶滅危惧種」として登録されています。今回、このツシマテンが校舎内に侵入するという珍事が発生しました。対馬市より指導を受け捕獲に成功、翌日には野生に帰しました。

対馬はその地理的特性上、希少な動物種が何種類も存在します。他の種とも共生できることが、ヒトという生物に求められていることを再確認した出来事でした。



侵入したツシマテン



無事に帰っていきました

# 強歩大会・球技大会

12月11日(金)に上対馬町16キロを歩く強歩大会を、23日(水)に2学期球技大会を実施しました。強歩大会では、途中のチェックポイントで問題を解きながら4時間以内に全チームが完走。完走後はPTAが準備した温かいうどんをおいしくいただきました。球技大会では、それぞれの競技で熱戦が繰り広げられ、2学期を締めくくるにふさわしい内容となりました。



強歩大会スタート



トップチームは1時間40分で完走!



チェックポイントでの整列・点呼



まったり歩く



3年生にとっては最後の大会



FINISH!



バドミントン



卓球



ソフトボール



バスケットボール



2年生は7種目中5種目で優勝!

# 大会結果報告

○令和2年度 長崎県高等学校総合文化祭 第26回 科学研究発表大会

1年B組 長崎 菜々子  
「対馬黒曜石の調査・分析による産地推定  
～対馬の原始・古代の交易を知る～」

優秀賞(九州大会出場)

○長崎県高等学校新人大会 ソフトテニス競技

【男子団体戦】  
2回戦 2-1 長崎商業  
3回戦 2-1 対馬  
準々決勝 1-2 長崎日大 **ベスト8 (団体選抜大会出場)**

【男子個人戦】  
山田・修行ペア **ベスト16 (個人選抜大会出場)**  
大石・清原ペア **ベスト32 (個人選抜大会出場)**

【女子団体戦】  
2回戦 3-0 上五島  
3回戦 1-2 長崎女子

【女子個人戦】  
大島・森田ペア **ベスト32 (個人選抜大会出場)**  
庄司・大束ペア **ベスト64**  
原田・中原ペア **初戦敗退**

○長崎県高等学校総合体育大会 駅伝競技

女子 1時間35分2秒(20位)

○長崎県高等学校ソフトテニス競技 団体選抜大会(男子の部)

予選リーグ  
1戦目 2-1 佐世保工業  
2戦目 2-1 精道三川台  
3戦目 3-0 □ 加  
予選リーグ突破

決勝トーナメント  
準決勝 1-2 島原工業 **3位**



## <1・2月の主な行事予定>

### 1月

8日(金) 始業式・①②課題考査  
14日(木) ③考査時間割発表  
16日(土) **大学入学共通テスト(～17日)**  
18日(月) ②修学旅行(～21日)  
21日(木) ③学年末考査(～26日)  
27日(水) ③考査返却時間割  
28日(木) 漢検  
30日(土) ①②進研模試  
31日(日) ②進研模試

### 2月

2日(火) 前期選抜設営  
3日(水) **前期選抜(～4日)**  
5日(金) ①②考査時間割発表  
6日(土) ②進研マーク模試(～7日)  
12日(金) ①②学年末考査(～17日)  
28日(日) 卒業式予行 各種表彰式  
③同窓会入会式

**3月1日(月) 卒業証書授与式**  
2日(火) 代休(2/28分)

※①…1年、②…2年、③…3年

長崎県立上対馬高等学校  
所在地 長崎県上対馬町大浦230番地  
TEL 0920-86-2462(職員室)  
学校HP <http://www2.news.ed.jp/section/kamitsushima-h>  
発行責任者 永田 芳弘

### 編集後記

2020年は、あらゆる面でこれまでの常識が通用しなくなった1年になったと思います。今自分が生きていられることに感謝し、自分も、人も大切にできる人間に成長する年になることを願ってやみません。

今年もよろしくお祈りします